

**KESIAPAN UKM MELAKUKAN EKSPOR  
(STUDI PADA UKM BATIK DI PEKALONGAN)**

**TUGAS AKHIR**

**Diajukan kepada Fakultas Ekonomika dan Bisnis  
Guna Memenuhi Sebagian dari Persyaratan Memperoleh  
Gelar Sarjana Ekonomi**

**Oleh :**

**Maximilliano 212016030**



**FAKULTAS EKONOMIKA DAN BISNIS  
UNIVERSITAS KRISTEN SATYA WACANA  
SALATIGA  
2022**

## LEMBAR PENGESAHAN

Judul Kertas Kerja : KESIAPAN UKM MELAKUKAN EKSPOR (STUDI PADA UKM BATIK DI PEKALONGAN)

Nama Mahasiswa : MAXIMILLIANO

NIM : 212016030

Program Studi : S1 MANAJEMEN

Menyetujui



Roos Kities Andadari, SE., MBA., Ph.D

Pembimbing

Mengesahkan



Yenny Purwati, SE., MBA., Ph.D

Ketua Program Studi S1 Manajemen

Dinyatakan Lulus Ujian Pada Tanggal 25 November 2022



## PERNYATAAN PENYERAHAN LISENSI NONEKSKLUSIF DAN PILIHAN EMBARGO TUGAS AKHIR

Dengan menyerahkan tugas akhir (karya) dengan:

Judul : KESIAPAN UKM MELAKUKAN EKSPOR (STUDI PADA UKM BATIK DI PEKALONGAN)

untuk diunggah ke Repositori Institusi Universitas Kristen Satya Wacana (UKSW) demi pengembangan ilmu pengetahuan, saya yang membuat pernyataan:

NIM : 212016030

Nama : MAXIMILLIANO

Email<sup>1</sup> : Maximilliano565@gmail.com

- a) menyerahkan lisensi noneksklusif kepada UKSW untuk mereproduksi, mengalihmediakan, mengatur akses, dan mendistribusikan karya ini (terutama metadata dan abstrak) tanpa royalti untuk keperluan nonkomersial dan kepentingan akademik, dalam format cetak dan elektronik dan dalam media apapun, termasuk tetapi tidak terbatas pada audio atau video;
- b) memahami bahwa saya tetap memegang hak cipta atas karya ini dan berhak menyerahkan karya ini ke penerbit atau ke repositori lainnya;
- c) menyatakan bahwa karya ini asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik baik di Universitas Kristen Satya Wacana maupun di institusi pendidikan lainnya;
- d) menyatakan bahwa karya ini bukan saduran/terjemahan melainkan merupakan gagasan, rumusan, dan hasil pelaksanaan penelitian/implementasi sendiri, tanpa bantuan pihak lain, kecuali arahan pembimbing akademik dan narasumber penelitian.
- e) menyatakan bahwa karya ini merupakan revisi terakhir yang telah disetujui pembimbing/promotor;
- f) menyatakan bahwa dalam karya ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan orang lain, kecuali yang digunakan sebagai acuan dalam naskah dengan menyebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar pustaka.
- g) menyatakan bahwa jika di kemudian hari terjadi perubahan hak cipta atas karya ini, saya bertanggung jawab untuk menyampaikannya ke UKSW terkait perubahan yang dilakukan;
- h) menyatakan bahwa UKSW tidak dapat dikenai tuntutan hukum atas pelanggaran hak kekayaan intelektual atau pelanggaran lain yang terkandung dalam karya ini;
- i) menyetujui bahwa UKSW dapat mengalihmediakan tanpa mengubah isi dan menyimpan lebih dari satu salinan karya ini ke dalam media atau format apapun untuk kepentingan keamanan, cadangan, dan pelestarian;
- j) menyatakan bahwa, meskipun langkah-langkah pelestarian dilakukan sebaik-baiknya untuk melestarikan karya ini, UKSW tidak bertanggung jawab atas kehilangan atau kerusakan karya atau metadata selama karya ini disimpan di Repositori Institusi.

Maximilliano565@gmail.com

k) mengajukan agar karya ini<sup>2</sup>:

dapat diakses langsung setelah diunggah (tanpa embargo), atau diembargo<sup>34</sup> selama:

6 bulan  1 tahun  2 tahun  embargo permanen

dengan alasan:

dalam proses pengajuan paten.

akan/telah dipresentasikan sebagai makalah dalam seminar nasional/internasional

[Click or tap here to enter text.](#)

yang akan/telah diterbitkan dalam prosiding pada bulan Desember, tahun 2022

akan/telah diterbitkan dalam jurnal nasional/internasional [Click or tap here to enter text.](#)

yang akan/telah diterbitkan pada bulan [Click or tap here to enter text.](#), tahun [Click or tap here to enter text.](#)

berisi materi sensitif, seperti data pribadi, atau informasi yang membahayakan keamanan nasional

berisi materi yang mengandung hak cipta atau hak kekayaan intelektual pihak lain

karya ini disponsori/didukung oleh badan atau organisasi lain di luar UKSW dan terikat oleh perjanjian kerahasiaan selama periode tertentu

lainnya (mohon dijelaskan): [Click or tap here to enter text.](#)

[Click or tap here to enter text.](#)

Salatiga, 13 Desember 2022

Mengetahui,



Roos Kities Andadari, SE., MBA., PHD

NIDN/NIDK/NUP:9990431293

Tanda tangan & nama terang pembimbing/promotor pertama

Menvatikan



Maximilliano

Tanda tangan & nama terang mahasiswa

[Click or tap here to enter text.](#)

NIDN/NIDK/NUP:[Click or tap here to enter text.](#)

Tanda tangan & nama terang pembimbing/promotor kedua

Kode Program Studi: 61201

[Click or tap here to enter text.](#)

NIDN/NIDK/NUP:[Click or tap here to enter text.](#)

Tanda tangan & nama terang pembimbing/promotor ketiga

<sup>2</sup>Akses ke halaman judul/abstrak dan daftar pustaka wajib dibuka.

<sup>3</sup>Embargo membatasi akses tugas akhir dari pihak eksternal, namun akses oleh warga kampus UKSW dimungkinkan melalui prosedur tertentu.

<sup>4</sup>Sebelum masa embargo berakhir, pemilik karya atau pembimbing dapat meminta perpanjangan masa embargo.

## MOTTO

“Bermimpilah setinggi langit, karena jika engkau jatuh engkau akan jatuh  
diantara bintang –bintang”

(Ir. Soekarno)

“Gagal hanya terjadi jika kita menyerah”

(B.J Habibie)

“Kesalahanku adalah ketika aku merasa paling benar”

(Pidi Baiq)



## KATA PENGANTAR

Berawal dari ketertarikan penulis terhadap berbagai fenomena kesiapan UKM di Kota Pekalongan untuk melakukan ekspor batik, kemudian mendorong penulis untuk membuat penelitian mengenai fenomena-fenomena tersebut. Dengan terus bertambahnya jumlah ekspor yang dilakukan pada UKM batik di Kota Pekalongan mendorong penulis untuk meneliti bagaimana kesiapan para UKM Batik di Pekalongan untuk melakukan ekspor produk mereka. Oleh karena itu penulis tertarik untuk mengambil topik tersebut yang disusun guna memenuhi syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi pada Jurusan Manajemen, Fakultas Ekonomika dan Bisnis, Universitas Kristen Satya Wacana Salatiga. Penulis menyadari sepenuhnya bahwa penelitian ini masih jauh dari sempurna dan masih terdapat kekurangan yang mungkin ditemukan. Namun, penulis berharap agar hasil penelitian ini dapat memberikan manfaat dan kontribusi bagi pihak-pihak yang berkepentingan, serta dapat memberikan dorongan bagi peneliti lain untuk melakukan pengembangan penelitian serupa dikemudian hari.

Salatiga, 25 November 2022



## UCAPAN TERIMAKASIH

Puji Syukur penulis panjatkan kepada Tuhan Yang Maha Esa, karena atas berkat dan karunia-Nya yang tak terhingga serta pertolongan-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan proses perkuliahan dan penulisan tugas akhir ini dengan baik. Penulis menyadari bahwa banyak sekali pihak yang telah membantu, mendoakan serta memberikan motivasi dan saran kepada penulis selama menyelesaikan proses perkuliahan dan penulisan tugas akhir ini. Untuk itu penulis mengucapkan terima kasih yang sedalam-dalamnya kepada:

1. Orang tua tercinta Tjan Andre dan Sri Indah Ningsing S. serta seluruh keluarga besar yang senantiasa mendukung, memberi semangat, inspirasi, doa dan bantuan material kepada penulis dalam menyelesaikan tugas akhir ini.
2. Roos Kities Andadari, SE.,MBA.,PHD selaku dosen pembimbing tugas akhir maupun rancangan tugas akhir. Terima kasih atas waktu dan ilmu yang telah diberikan serta kesabaran dalam membimbing penulis sejak penulisan rancangan tugas akhir hingga terselesaikannya tugas akhir ini.
3. Dr. Dr. Robiyanto, S.E., M.M. selaku wali studi penulis.
4. Dr. Linda Kusuma, SE.,MM dan Albert Kriestian Novi Adhi Nugraha, SE.,MM.,PhD selaku penguji rancangan tugas akhir yang telah memberikan banyak saran dan kritik yang sangat berguna bagi penulis.
5. Seluruh dosen Fakultas Ekonomika dan Bisnis UKSW yang banyak memberikan pengalaman dan pelajaran berharga dari awal hingga akhir proses perkuliahan.
6. Seluruh staf Fakultas Ekonomika dan Bisnis UKSW yang telah membantu penulis dalam kelancaran perijinan penelitian ini.
7. Yang terkasih Devina Shafira Hariyanto S.Ak. yang selalu mendukung dan mendoakan penulis dalam menyelesaikan tugas akhir.
8. Sahabat-sahabat terbaik yang sudah memberikan semangat, motivasi dan kesempatan untuk bisa berbagi pengalaman dalam suka maupun duka dari awal hingga akhir masa perkuliahan Vincentius Christopher Budijhono S.E, Yulius Ivan Budiman, Pieter Julianto, Ronaldo Boni Wijaya S.E.
9. Seluruh teman-teman seperjuangan angkatan Novi Puspa Ghandi, Christian Borneo, Emilia Scholastika, yang meluangkan waktu untuk berbagi ilmu, memberikan dukungan dan semangat.
10. Seluruh responden yang sudah mau meluangkan waktu dan bersedia mengisi kuesioner.

11. Serta seluruh pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah mendoakan dan mendukung penulis selama masa perkuliahan dan penyelesaian tugas akhir.

Penulis tidak dapat membalas setiap kebaikan, doa dan dukungan yang telah diberikan kepada penulis. Penulis hanya bisa berterima kasih yang sebesar-besarnya dan berdoa kiranya Tuhan Yang Maha Esa menyertai setiap langkah hidup mereka. Akhir kata, dengan segala kerendahan hati semoga penelitian ini dapat berguna bagi semua pihak.



Salatiga,  
25 November  
2022

Maximilliano



## **ABSTRACT**

*This study was conducted to determine the extent to which the behavior of batik SMEs in Pekalongan is involved in batik exports and wants to know the readiness of batik SMEs in Pekalongan and what factors can hinder or support the batik export process by SMEs in Pekalongan City. The data in this study used primary data sources that were obtained directly by distributing questionnaires with open-ended questions to provide opportunities for respondents to provide opinions. The method used in this research is descriptive. The sample used is 30 respondents of batik SMEs in Pekalongan City. The results in this study indicate that almost all respondents of batik SMEs in Pekalongan City carry out batik export activities. Most SMEs export in relatively small quantities due to various considerations such as the availability of raw materials, incomplete licensing, and the quality of employees.*

**Keywords:** *Exsport, SME*



## SARIPATI

Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui sejauh mana perilaku UKM batik di Pekalongan terlibat dalam Ekspor batik serta ingin mengetahui kesiapan dari UKM batik di Pekalongan serta faktor-faktor apa saja yang dapat menghambat atau mendukung proses ekspor batik oleh UKM di Kota Pekalongan. Data dalam penelitian ini menggunakan sumber data primer yang didapat secara langsung dengan cara membagikan kuesioner dengan pertanyaan terbuka untuk memberikan kesempatan pada responden dalam memberikan pendapat. Metode yang dilakukan dalam penelitian adalah deskriptif. Sampel yang digunakan berjumlah 30 responden UKM batik di Kota Pekalongan. Hasil dalam penelitian ini menunjukkan bahwa hampir seluruh responden UKM batik di Kota Pekalongan melakukan kegiatan ekspor batik. Sebagian besar UKM melakukan ekspor dengan jumlah yang relatif sedikit karena berbagai pertimbangan seperti adanya bahan baku, perizinan yang belum lengkap, dan kualitas karyawan.

**Kata Kunci: Ekspor, UKM**

